



Asamblea “Tú decides!”

Ceuta, 8 de febrero de 2024



comunicacion@ceutaya.es

 956 528 157

 604 421 161

www.ceutaya.es



PRÓLOGO

En **Ceuta Ya!** consideramos que los ciudadanos y las ciudadanas tienen derecho a disponer de documentos en los que puedan consultar las cosmovisiones, ideas, diagnósticos, planteamientos y objetivos de las formaciones políticas. Somos conscientes de que, por desgracia, es algo que cada vez se “estila” menos; pero no por ello vamos a renunciar a lo que, entendemos, es nuestra obligación: la obligación de plasmar, “negro sobre blanco”, lo que pensamos y proponemos, para que pueda ser sometido al escrutinio de aquellos y aquellas a quienes le pedimos su confianza.

La **Asamblea “Tú decides!”** (08-02-2024) es el primer encuentro de carácter político y deliberativo que celebramos con nuestra militancia tras las elecciones municipales y autonómicas que tuvieron lugar el 28 de mayo de 2023. Estos, a su vez, fueron los primeros comicios en los que estuvo presente la marca electoral **Ceuta Ya!**, proyecto de refundación de la izquierda autonomista que lanzamos y presentamos apenas un año y medio antes de la cita con las urnas.

Las elecciones marcaron un antes y un después, el inicio de una nueva fase. Por ello, entendemos que toca “rendir cuentas”, analizar, discutir y presentar nuestro diagnóstico, tanto de lo caminado hasta ahora, como de la coyuntura actual y lo que se presenta de cara al futuro. Es el objetivo de la Asamblea “Tú decides!”. Y el de los textos que puedes consultar a continuación.

Seguimos caminando.

Gracias.

Introducción

Quienes, en octubre de 2021, asumimos la responsabilidad de reconstruir el espacio de la izquierda transformadora en nuestra Ciudad a través de la fundación de **Ceuta Ya!**, siempre tuvimos muy claro que el camino que desde entonces íbamos a emprender iba a estar condicionado por el proceso electoral de mayo de 2023. La viabilidad del nuevo proyecto estaba supeditada a dicha cita.

Las elecciones, además de un reto, constituían, por tanto, nuestra auténtica “prueba de fuego”. Y la tarea no se antojaba sencilla. Una marca desconocida, un nuevo liderazgo, un equipo diferente y apenas un año y medio para que todos los cambios producidos encontraran cobijo en la Ciudad. Apenas un año y medio para consolidar **Ceuta Ya!** y someternos al examen de las urnas. Mayo de 2023 era el momento en el que sabríamos si habíamos sido capaces de penetrar en la sociedad ceutí, el momento en el que sabríamos si nuestra gente aprobaba esa idea que, con esfuerzo e ilusión, decidimos poner en práctica varios meses atrás.



Hoy podemos decir que sí.

Hoy podemos afirmar, con el legítimo orgullo que infunde el trabajo bien hecho, que **Ceuta Ya!** es un proyecto político implantado, consolidado y perfectamente reconocible por el conjunto de la ciudadanía de Ceuta. Es el resultado del esfuerzo, la colaboración y las aportaciones de muchas personas que han participado en este ilusionante proceso, con un entusiasmo no exento de abnegación y sacrificio.

Elecciones

Ceuta Ya! era el contendiente electoral que partía de una situación más complicada, claramente en desventaja respecto a sus rivales. En consecuencia, no fueron pocos los sectores que consideraron que el único objetivo plausible y realista para nuestra formación era el de mantener la (mínima) representación en la Asamblea, aspirando a alcanzar, tan solo, el 5% de los votos válidos. Había que trabajar para conservar lo logrado por Caballas (y “heredado” por **Ceuta Ya!**) cuatro años antes en un contexto de evidente “desgaste” del localismo ante el renovado fortalecimiento de las siglas de ámbito nacional.

Otros más optimistas, en cambio, pensaban que se daban condiciones para el crecimiento, para sobreponernos a lo experimentado en 2019 y ensanchar electoralmente nuestra presencia. Y esto último fue lo que ocurrió. **Ceuta Ya!** obtuvo 3.428 votos, más de un 10% del total escrutado y un crecimiento de un 63%. Doblamos nuestra representación y sólo la injusticia del sistema electoral impidió que obtuviéramos el tercer diputado que, proporcionalmente, nos correspondía. Consideramos que esta distorsión no carece de valor político. Es importante que nuestra gente sepa que, en términos de valoración política, **Ceuta Ya!** debería tener tres representantes en la Asamblea.

En cualquier caso, **Ceuta Ya!** es un partido político con un espacio propio, con votantes propios, con unas señas de identidad determinadas y, lo más importante, con muchas posibilidades de seguir creciendo.



Si bien el resultado electoral no nos permite, de momento, alcanzar las cotas de poder necesarias para poner en marcha las transformaciones estructurales que defendemos y ambicionamos, no es menos cierto que lo conseguido merece, a nuestro juicio, una valoración notablemente positiva. Y es que debemos tener muy en cuenta la situación extremadamente debilitada de la que partíamos cuando asumimos la tarea de la refundación.

Asimismo, nos enfrentábamos a dos contrincantes electorales que, en apariencia, se encontraban en una mejor posición de partida para librar la batalla. PSOE y MDyC amenazaban firmemente con lastrar las posibilidades de implantación y asentamiento de la nueva marca electoral atacando por el flanco de la ideología, de un lado, y por el de la identidad, de otro. No obstante, fuimos capaces de generar unas esperanzas que se tradujeron en un apoyo electoral inesperado para la mayor parte de una opinión publicada que, incluso, llegó a vaticinar, en alguna que otra encuesta, la extinción de la izquierda autonomista. **Ceuta Ya!**, sin embargo, es hoy considerablemente más fuerte que antes de las elecciones.

Después de las elecciones

La Asamblea funciona como Ayuntamiento: si no se logra mayoría absoluta, automáticamente gobierna la lista más votada. Al ser imposible la conformación de una mayoría absoluta alternativa (pues implicaría pacto entre izquierda y extrema derecha), el Partido Popular (lista más votada) tenía asegurado el Gobierno. La única duda era si gobernaría en solitario o si Vivas trataría de lograr apoyos para asegurarse una legislatura más “cómoda”. Optó por lo segundo y, en un primer momento, anunció que “únicamente hablaría con los localistas”. Se abrió entonces la posibilidad de conformar un gobierno multicolor, idea que, tras mucho debate interno, estuvimos dispuestos a explorar.

Trasladamos al Partido Popular nuestra postura. **Ceuta Ya!** no iba a ser “apoyo” de nadie. Únicamente estábamos dispuestos a participar de una fórmula que implicase reparto de poder real para impulsar transformaciones reales. Nuestra propuesta: un Gobierno “por Ceuta”, transversal ideológicamente (PP-MDyC-**Ceuta Ya!**) e intercultural, que convirtiese “las palabras en hechos”, transmitiendo la idea de que Ceuta, de verdad, puede ser “gobernada por todos”.

Para que esto fuese real y creíble, propusimos la firma de un pacto completo y detallado, en el que quedase reflejado, no sólo la distribución de las competencias entre los partidos, sino un conjunto de medidas concretas que garantizaran avances significativos durante la legislatura en la línea de los objetivos estratégicos marcados por nuestra formación. Además, **Ceuta Ya!** tendría que contar con una Consejería con competencias reales y con capacidad y recursos suficientes para gestionarla. La plena autonomía de **Ceuta Ya!** para conservar nuestros posicionamientos políticos en todas aquellas cuestiones que excedieran el ámbito de lo municipal fue otra de las condiciones que planteamos. El PP no aceptó nuestra propuesta y pretendió que le diésemos “apoyo desde fuera”, algo que, desde el primer momento, rechazamos y seguimos rechazando.

Actualidad

El escenario político actual, que en principio se mantendrá inalterado hasta 2027, es un tanto extraño y confuso para la opinión pública, entre otros motivos porque se ha fraguado sin documento ni explicación alguna. PSOE y MDyC han alcanzado un acuerdo con el PP para “garantizar la estabilidad”, cuyos términos nadie conoce más allá del inocultable pago que se ha hecho público, consistente en el acceso a cargos muy bien remunerados.

Este cuadro de peculiar “geometría variable” manejada por Vivas se completa con el apoyo incondicional de Vox en aquellos casos, propuestas o pronunciamientos “excesivamente” escorados a la derecha e inasumibles, por tanto, para la imagen de los “socios estables”. La conclusión es que unas propuestas del PP (las más relacionadas con la gestión y el modelo de Ciudad) tienen 18 votos, y otras (las más relacionadas con la ideología), 14 votos. Esta realidad sitúa a **Ceuta Ya!** como la única alternativa progresista, integral y coherente al gobierno del PP.

Asumimos la responsabilidad con determinación. La población ceutí tiene derecho a contar con una fuerza política que represente un modelo alternativo al de unas derechas que se han mostrado absolutamente nocivas para la Ciudad.



Organización interna y trabajo parlamentario

A nivel de funcionamiento interno, hemos logrado avances sustanciales. Al margen de la atención al público que seguimos dispensando todas las mañanas de lunes a viernes en nuestra oficina del Ayuntamiento, la sede, situada entre Hadú y el Morro, permanece abierta mañana y tarde y se ha convertido en lugar en el que se atiende y asiste a todo aquel o aquella que acude a solicitar ayuda o información de cualquier tipo. Asimismo, es un espacio de trabajo en el que, de manera regular, se reúne nuestro Consejo Ejecutivo para aportar opiniones, deliberar y tomar decisiones. También allí preparamos las propuestas, interpelaciones, posicionamientos e intervenciones de cada Pleno, logrando, a nuestro juicio, óptimos resultados en el ámbito parlamentario.

En **Ceuta Ya!** entendemos que la Asamblea de la Ciudad, como máxima institución de la representación política local, debe ser un órgano en el que se discutan cuestiones estructurales y de calado. Es la razón por la que, desde el comienzo de nuestra andadura, y en plena coherencia con la labor realizada por nuestros predecesores, hemos tratado de imprimir cierto nivel al debate parlamentario a través de la elección de propuestas e interpelaciones que “huyan” de temáticas cotidianas que pueden ser perfectamente tratadas y subsanadas por otras vías y canales. Creemos que, de momento, hemos logrado tal propósito y que aquello que **Ceuta Ya!** decide presentar al Pleno de la Asamblea es, siempre, fácilmente distinguible. Es decir, también en la manera de visibilizar la tarea parlamentaria marcamos diferencias y nos dotamos de una personalidad propia y reconocible.

A modo de elemento de autocritica, seguimos calificando de asignatura pendiente la ampliación de afiliados y afiliadas. Es importante que podamos “contarnos” y que cada vez seamos más y más. Los buenos resultados electorales tienen que traducirse en una mayor afiliación y es algo en lo que debemos aportar más trabajo y mayor dedicación. El “tiempo lento” que permite haber pasado la “emergencia electoral” es una oportunidad perfecta para ello. Como objetivo marcado de aquí al final de la legislatura, **Ceuta Ya!** debe, al menos, doblar la afiliación actual, que se sitúa en torno a las trecientas personas.

Penetración en el tejido social

Un partido político de izquierdas tiene que estar en la calle y tratar de convertirse en la herramienta a través de la cual los movimientos sociales que reclaman mayor justicia e igualdad puedan vehicular sus demandas.

En coherencia con esta declaración de principios, **Ceuta Ya!** mantiene una comunicación constante y fluida con diferentes organizaciones y colectivos locales y nacionales que operan en ámbitos variados (lucha sindical, causa antirracista, feminismos y diversidad, etc.) y de las que nos sentimos partícipes y militantes. Procuramos estar presentes en todas sus expresiones de acción colectiva y, también con relativa frecuencia, organizamos nuestros propios actos y movilizaciones con la intención de concienciar y situar distintas cuestiones en la agenda política.



Ceuta ya! La referencia en ceuta de la izquierda transformadora

Tenemos el pleno convencimiento de que **Ceuta Ya!** es la indiscutible referencia de la izquierda transformadora en la Ciudad de Ceuta. Dando por hecho que nuestra labor se centra fundamentalmente en la política local, tenemos muy presente que los destinos de nuestro país, y del mundo, no sólo no nos son indiferentes, sino que nos sentimos absolutamente implicados en su desarrollo, intentando, desde nuestra modestia, formar parte activa y combativa del conjunto de la izquierda social y de la defensa de los valores democráticos. **Ceuta Ya!** es la voz de la izquierda en Ceuta. Este compromiso implica la defensa de los avances en materia de derechos conseguidos por el Gobierno de coalición progresista y el apoyo a causas globales que para nosotros y nosotras son absolutamente trascendentales e irrenunciables. Por el contexto actual, destacamos dos:

1. La defensa de la libertad y de la autodeterminación del pueblo palestino

Mientras escribimos este documento, el criminal estado de Israel perpetra un genocidio en Gaza. **Ceuta Ya!** ha implementado acciones concretas, y así lo seguiremos haciendo, en contribución del alto el fuego, de la rendición de cuentas de los genocidas ante la Justicia y del fin de la ocupación ilegal y de la política de apartheid llevadas a cabo por el estado sionista contra las gentes de Palestina. Somos conscientes de las dimensiones del conflicto y de las limitaciones evidentes de cualquier iniciativa proveniente de nuestra formación. Pero no por ello vamos a faltar al compromiso adquirido por nuestra conciencia.



2. La defensa de la población migrante y de otra política fronteriza y migratoria

Esta es una cuestión en la que, a nivel político, **Ceuta Ya!** se encuentra en la más estricta soledad. El resto de formaciones autodenominadas progresistas con representación en la Asamblea no se sienten concernidas por el internacionalismo que a nosotros y nosotras sí nos interpela y que nos empuja a mantener una defensa cerrada e innegociable de la dignidad y los derechos de las personas migrantes. Es algo que se expresa con rotundidad cada febrero, cuando tiene lugar la “Marcha del Tarajal”, y cada vez que se da alguna noticia relacionada con los menores extranjeros no acompañados. Pero, aunque sea en soledad, seguiremos defendiendo que “ninguna persona es ilegal”.

Introducción

En un contexto muy complejo, marcado por una serie de hechos y fenómenos de alcance internacional que han resquebrajado el orden mundial imperante durante los últimos ochenta años, quienes defendemos los valores de la democracia, la igualdad, la justicia social y los derechos humanos nos sentimos en la obligación de impulsar un proceso de redefinición de nuestro espacio político.

Rearmar ideológicamente la izquierda es un paso indispensable para frenar el furioso despliegue de un proyecto neoliberal que, materializado políticamente en la extrema derecha, se extiende de norte a sur ante la incredulidad de millones de ciudadanos y ciudadanas. Es preciso encontrar la manera de combatir culturalmente a este adversario. Su esencia destructiva, basada en la exaltación del individualismo, la criminalización de lo colectivo, la competitividad llevada a sus últimas consecuencias y la prevalencia de las identidades excluyentes se está convirtiendo en el “espíritu de la época”.

No podemos permanecer inmóviles ni impasibles, pero debemos ser conscientes de que este fenómeno no se logrará confrontar desde el lamento, la nostalgia, el asombro o la maldición. La izquierda transformadora debe reconocer las claves del momento actual e interpretar correctamente las nuevas formas de comunicación y formación de opinión para, a partir de ahí, articular un proyecto político de ámbito internacional capaz de diseñar una alternativa creíble a esta expresión autoritaria del capitalismo salvaje que tan ferozmente golpea a los más vulnerables.

El cuerpo ideológico renovado que debe inspirarnos en el futuro inmediato encuentra su soporte básico en la Declaración Universal de los Derechos Humanos y debe incorporar, como elementos de referencia prioritaria, el antirracismo, la lucha feminista, el ecologismo y el fortalecimiento del estado como agente capaz de equilibrar, desde una perspectiva democrática, un sistema económico profundamente injusto.

Y para lograr este objetivo, es preciso adaptar los principios y las estrategias a las realidades concretas.

Ceuta desde la izquierda

El contexto político de la Ciudad está definido, y a la vez condicionado, por dos hechos de una enorme trascendencia que, interrelacionados, han dado lugar a una complicada dinámica social:

Por un lado, una profunda fragmentación que tiene su origen en un evidente racismo estructural. Ceuta es una Ciudad dividida en dos comunidades que comparten hábitat pero que distan mucho de sentirse partícipes de un proyecto de vida en común, circunstancia que, además, se ve agravada por el hecho de que la división no es equitativa, sino enormemente desigual. En el colectivo musulmán se concentran la pobreza, el paro, la infravivienda y el fracaso escolar, mientras que la población no musulmana, mayoritariamente conformada por empleados públicos, disfruta de niveles de vida, por lo general, confortables. Este fenómeno genera una peculiar “ansiedad social” que condiciona toda la vida pública.

En segundo lugar, es necesario destacar la obsolescencia política que sufrimos y que es la consecuencia de un largo proceso de abandono y desafección.

La reivindicación anexionista del país vecino es un elemento destacado en todos los análisis políticos que se hacen sobre Ceuta, además de una “alarma” incrustada en el subconsciente colectivo ceutí que inspira ideas y opiniones y orienta comportamientos individuales y colectivos. El estado español, ante un conflicto diplomático de indiscutible trascendencia con uno de sus principales socios y aliados, ha optado por acordar un “paréntesis histórico”, desplazando en el tiempo decisiones que pudieran quebrar las fructíferas relaciones entre ambos países. Pero esta decisión de “dejar todo como está” no es inocua. Nuestra Ciudad ha quedado al margen de los sucesivos y profundos cambios estructurales que se han ido produciendo desde la implantación de la democracia. Mientras España avanzaba, Ceuta permanecía inmóvil en la estación del tiempo.

El punto de inflexión de esta estrategia tuvo lugar cuando los y las ceutíes perdimos la batalla autonómica. Cumplir la Transitoria Quinta

de la Constitución y convertir Ceuta y Melilla en sendas Comunidades Autónomas, reforzando la españolidad de ambos territorios en el marco del Estado de las Autonomías, era y sigue siendo algo inaceptable, exclusión que ha marcado nuestro pasado más reciente y que nos condena a ser una excentricidad que casi nadie entiende en nuestro país y que genera no pocos problemas en el desarrollo de nuestra vida cotidiana, por no hablar del impacto psicológico colectivo que produce asumir una naturaleza política diferenciada del resto. Además, cabe señalar que, en lo relacionado con Europa, también opera la mencionada “cláusula de inalterabilidad”, un hecho que nos está sumiendo en la absoluta indiferencia.

Finalmente, a todo esto, hay que sumarle una última “vuelta de tuerca”: el cierre de las fronteras a la actividad económica. Rabat, mientras defiende sus intereses económicos en el norte de Marruecos, ha encontrado una manera de “probar” ante la opinión pública internacional sus tesis sobre la anacrónica situación política de Ceuta, condenándonos a subsistir de los Presupuestos Generales del Estado.



La realidad de la Ceuta actual es muy dura. Nos encontramos en una Ciudad caracterizada por profundas desigualdades. Dividida, empobrecida, políticamente fosilizada y fuera del ámbito del devenir político de la nación española. **Ceuta Ya!**, por lo tanto, desarrolla su proyecto en un contexto tremendamente adverso. Somos conscientes de la magnitud de las dificultades que conlleva revertir esta situación. Aspiramos a que Ceuta sea una Ciudad cohesionada, justa, solidaria e igualitaria y que forme parte de España y Europa en plano de igualdad con el resto de pueblos y territorios que constituyen el Estado Español.

Para lograrlo, nuestro proyecto se articula en torno a 10 grandes objetivos:

1.- La Interculturalidad como punto de partida

Afirmamos que Ceuta sólo se puede construir desde la interculturalidad. Los y las ceutíes debemos asumir que esta Ciudad tiene sentido si somos capaces de encontrarnos, reconocernos y unirnos. Desde una relación de plena igualdad, debemos trabajar para construir un espacio público basado en principios y valores que sean el resultado de un proceso de fusión de culturas. Es una tarea hercúlea por la dificultad que entraña romper prejuicios muy enraizados en el interior de miles de personas; pero es, sin duda, el gran reto de la sociedad ceutí. Una Ciudad racialmente jerarquizada está condenada a su extinción. Cambiar esta realidad requiere de esfuerzo constante, disciplina, paciencia, tesón y resiliencia. Pasar de ese “ellos” y “nosotros” consolidado durante décadas a un “nosotros” común es un objetivo casi quimérico con tintes de proeza, pero es un requisito indispensable para que pueda cuajar un cambio en la realidad social de Ceuta. En estos tiempos no basta con ser tolerante, es preciso ser antirracista comprometido y militante.

2.- Ceuta, Comunidad Autónoma

Creemos firmemente que la españolidad de Ceuta se defiende otorgándole una naturaleza política idéntica a la del resto de territorios y pueblos españoles. Por ello, proclamamos que



Ceuta debe ser Comunidad Autónoma, tal y como está previsto en la Disposición Transitoria Quinta de la Constitución. Alcanzar este objetivo supondría un cambio cualitativo trascendental que, además de aportar seguridad, tranquilidad y estabilidad, resolvería gran parte de los problemas estructurales que sufrimos en la gestión de los servicios públicos básicos.

3.- Una correcta incardinación en la Unión Europea

Ceuta Ya! posee una marcada vocación europeísta. Somos conscientes de la importancia que tiene para España en general, y para Ceuta en particular, el devenir político de la Unión Europea. Tenemos el convencimiento de que la comprensión y el apoyo que las instituciones europeas dispensen a Ceuta es clave para nuestro futuro. Por ello, es importante avanzar en un proceso de normalización. La correcta inserción de Ceuta en la Unión Europea pasa por la inclusión en la Unión Aduanera (con la posterior implantación de una Aduana Comercial); el reconocimiento de un régimen asimilable al de región ultraperiférica y la pertenencia al Comité de las Regiones como miembro de pleno derecho. Este nuevo estatus debe abrir la puerta para avanzar en reivindicaciones históricas que hasta ahora han fracasado, en especial, la incorporación de Ceuta a todos los tratados internacionales y la demarcación de aguas territoriales.

4.- Ceuta, una Ciudad Abierta

El hecho fronterizo es un elemento esencial en el diseño del modelo de Ciudad al que aspiramos. Para nosotros y nosotras, la vecindad con Marruecos no supone un inconveniente ni un drama para nuestra Ciudad, más bien todo lo contrario. Creemos que impulsar y fomentar un espacio de concurrencia entre ambos territorios es sinónimo de prosperidad y satisfacción. Ceuta debe ser una Ciudad abierta, dotada de una frontera fluida que incentive los intercambios comerciales, culturales y de ocio entre las poblaciones limítrofes. Nuestro modelo económico de futuro, capaz de generar unos niveles mínimos de actividad privada, pasa, obligatoriamente, por recuperar e incentivar las relaciones económicas con los habitantes y empresas de Marruecos. Para ello, es preciso ordenar adecuadamente el espacio transfronterizo, estableciendo derechos y obligaciones de personas y agentes económicos en el marco del escrupuloso respeto a la soberanía española sobre Ceuta.

5.- Régimen Económico y Fiscal Especial

Ceuta Ya! defiende la aplicación de un Régimen Económico y Fiscal Especial en Ceuta. Consideramos que es una pieza imprescindible de nuestro modelo de Ciudad porque es preciso compensar de manera adecuada los nocivos efectos que la insularidad ocasiona sobre las economías familiares y sobre la actividad económica. Defendemos un régimen especial que sea justo, que se diseñe atendiendo a los intereses generales de la Ciudad, que no se deslice hasta el privilegio y que contemple los intereses de todo el pueblo de Ceuta, y no sólo los de una parte.

6.- Recuperar la deuda histórica

Durante las últimas cuatro décadas, nuestra Ciudad ha sufrido un pertinaz abandono por parte del Estado. Ceuta se fue quedando descolgada mientras el conjunto de España experimentaba un espectacular desarrollo, lo que ha provocado una enorme brecha en nuestros niveles de infraestructuras, equipamientos y servicios públicos. Este déficit de inversión pública acumulado, que se hace

especialmente abultado en materia de vivienda, lo podemos calificar de “deuda histórica”. Una deuda histórica por parte del Estado que es justo saldar y que los y las ceutíes tenemos la obligación de reclamar. Entre otros componentes de esta deuda es necesario destacar el suelo ocioso adscrito al Ministerio de Defensa, una irregularidad desde el punto de vista político que es imperioso corregir para favorecer de manera efectiva el despegue en el proceso de desarrollo que pretendemos acometer.

7.- Un Proyecto Educativo de Ciudad

La Educación, entendida en su más amplia y profunda expresión, es uno de los pilares básicos de la Ciudad que queremos construir. Por ello, nos planteamos como objetivo estratégico prioritario el diseño y desarrollo de un proyecto educativo de Ciudad. No nos referimos en exclusiva al sistema educativo reglado, sino que incluimos el conjunto de acciones ciudadanas capaces de inculcar valores y actitudes, impulsar dinámicas y promover proyectos individuales y colectivos orientados a formar una ciudadanía responsable y comprometida con esta Ciudad. Todos somos educadores y educandos.

8.- Nuevas Políticas Sociales: hacia la Renta Básica

En una Ciudad como Ceuta, con insoportables índices de pobreza y marginación, las denominadas políticas sociales desempeñan un papel fundamental. Por esta razón, tejer una red de protección social que garantice a todas las familias un nivel de renta suficiente para vivir dignamente debe ser un objetivo político prioritario. **Ceuta Ya!** considera que la Renta Básica debe ser incorporada a nuestro ordenamiento constitucional como uno de los derechos humanos en este tiempo. Trabajamos y trabajaremos en dicha dirección.

9.- Presupuestos para la Igualdad

El documento presupuestario, por su dimensión económica y su fuerte impacto en la vida pública, constituye el instrumento más potente para superar desigualdades y cohesionar la Ciudad, tanto territorial como socialmente. **Ceuta Ya!** se propone cambiar radicalmente la orientación del gasto público que durante dos

décadas de dominio aplastante de la derecha ha consolidado una Ciudad injusta de fuertes contrastes y diferencias.

10.- El feminismo como motor

El feminismo es la gran revolución del siglo XXI. Ceuta Ya, firmemente comprometida con esta causa, sitúa la lucha por la emancipación de la mujer, como un eje transversal de sus políticas. La mirada feminista debe inspirar nuestra acción política. Por un Ciudad de todos y todas.

DISCURSO DE LA JUVENTUD

A la hora de analizar el buen trabajo realizado durante la campaña electoral, hay un elemento que merece una valoración propia: la extraordinaria movilización de nuestra gente joven.

En **Ceuta Ya!** hemos adquirido un compromiso absoluto e inquebrantable con la juventud. Es decir, con el futuro de Ceuta y sus gentes. Humildemente, consideramos que es algo que se nota. Y que se notó el pasado mayo. En cada barrio. En cada acto. En cada movilización y en cada colegio electoral.

Allá donde iba **Ceuta Ya!**, le acompañaba un ejército de chicas y chicos comprometidos con la irrenunciable aspiración de una sociedad más justa, igualitaria y solidaria en la que todos y todas podamos desarrollar nuestro proyecto de vida en libertad y con tranquilidad. Una sociedad distinta a la ley de la selva promulgada y defendida por quienes, desde la comodidad, nos dicen que debemos amar el riesgo y el azar. Por quienes, como la Presidenta de la Comunidad de Madrid, nos dicen que la vida tiene que ser aventura, inestabilidad e incertidumbre.

Pues no, señores y señoras del Partido Popular.

Los y las jóvenes no queremos que cada día de nuestra vida sea una carrera de obstáculos.



Quienes no procedemos del privilegio somos perfectamente conscientes de que ese modelo sólo acarrea preocupación y malestar social. Sabemos que es un modelo que nos condena a vivir bajo el yugo del pánico y la ansiedad, un modelo que, en contra de nuestra voluntad, nos expulsa de nuestra tierra.

Porque no son ellos los que se ven obligados a hacer las maletas; somos siempre los mismos.

¡Basta ya! Hoy les contestamos que la juventud de **Ceuta Ya!** aspira a una vida con derechos.

Una vida con nuestra gente, sin tener que irnos, sin miedo y sin tener que andar mendigando favores. Una vida en la que todos y todas, con independencia de nuestro código postal, podamos disfrutar de un empleo estable, una vivienda digna y tiempo libre para que vivir no sea sólo sobrevivir.

Ese es el mundo al que aspiramos y la Ciudad por la que trabajamos y por la que vamos a seguir trabajando.

Porque la gente joven es mucho más, y mucho mejor, que lo que nos quieren hacer creer los privilegiados.

Porque, quienes defendemos la vida, vamos a ganar.

¿QUIÉNES SOMOS?



Ceuta Ya! es un partido político ceutí, de ámbito local y de ideología progresista, cuya presentación pública se produjo el 15 de octubre de 2021 de la mano de Mohamed Mustafa, antiguo asesor de la anterior coalición Caballas, en la Biblioteca Pública de “El Morro”, localizada en la periferia de la Ciudad.

Un mes después, en el mismo lugar, Mustafa, designado Secretario General y ya Diputado en la Asamblea de Ceuta tras la dimisión de Mohamed Ali, cabeza de lista de Caballas, dio a conocer el órgano de dirección de **Ceuta Ya!**, integrado por personas provenientes de la coalición localista, de otras formaciones de izquierda, de colectivos sociales y de la no militancia activa.

Ceuta Ya! se define como un partido de izquierda, autonomista y feminista. Asimismo, sitúa la cuestión de la interculturalidad en un lugar central para el avance de la diversa sociedad ceutí, caracterizada por dos bolsas poblacionales numéricamente similares, pero profundamente desiguales.







comunicacion@ceutaya.es

 956 528 157

 604 421 161

www.ceutaya.es